



Entrada 89522

RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/32092 13/01/2021 80680

AUTOR/A: SÁEZ ALONSO-MUÑUMER, Pablo (GVOX); GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL, Víctor (GVOX); JIMÉNEZ REVUELTA, Rodrigo (GVOX); MANSO OLIVAR, Rubén Silvano (GVOX); CAÑIZARES PACHECO, Inés María (GVOX); ESPINOSA DE LOS MONTEROS DE SIMÓN, Iván (GVOX)

RESPUESTA:

El Gobierno, a través del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, trabaja desde hace tiempo para facilitar el proceso de transición de la industria española hacia la Industria 4.0, en el marco de la Estrategia de Industria Conectada 4.0.

Para su implementación, la Estrategia define líneas de actuación sobre las que se articulan las áreas estratégicas alrededor de las cuales pivotan todas la iniciativas y programas puestos en marcha por el departamento para apoyar e impulsar la transformación digital de las empresas industriales españolas, especialmente en el caso de las Pequeñas y Medianas Empresas (PYME):

- Concienciación y formación: con iniciativas como el Congreso de Industria Conectada 4.0, los Premios Nacionales Industria Conectada 4.0, o el Barómetro Industria 4.0 en España. Pretenden garantizar el conocimiento del concepto Industria 4.0 y de sus tecnologías asociadas, así como el desarrollo de competencias en Industria 4.0 en España.

Cabría resaltar en el año 2020 la convocatoria de la segunda edición de los Premios Nacionales de Industria Conectada 4.0, creados con el objetivo de reconocer el esfuerzo de las empresas españolas en la adopción de las nuevas tecnologías digitales y su transformación hacia la Industria 4.0.

 Entornos colaborativos y plataformas: con programas como el de "Apoyo a las Agrupaciones Empresariales Innovadoras" que fomentan la colaboración entre empresas de diversos sectores industriales, empresas tecnológicas, centros de



investigación y otras entidades con el fin de promover el desarrollo de soluciones 4.0 adaptadas a las necesidades de la industria.

En 2020 el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo adjudicó un total de 7,94 millones de euros en subvenciones para el desarrollo de 96 proyectos presentados por 64 clusters en el marco de su Programa de Apoyo a las Agrupaciones Empresariales Innovadoras (AEI).

- Apoyo a la evolución digital en la industria: con iniciativas como la Herramienta de Autodiagnóstico Digital Avanzada (HADA), el Programa ACTIVA Industria 4.0, Activa Ciberseguriad, el Programa de Financiación Industria Conectada 4.0, o el Programa de Crecimiento Empresarial. Promueven las actuaciones adecuadas para la puesta en marcha de la Industria 4.0 en las empresas industriales españolas apoyando la efectiva implantación de tecnologías digitales en ellas.

HADA, desde su puesta en marcha hasta finales de 2020, ha registrado más de 5.000 encuestas (60% corresponden a empresas industriales).

Se han recibido 492 solicitudes el programa Activa Industria 4.0 en su última convocatoria, cuyo plazo finalizó el 23 de enero de 2021. Este programa proporciona un asesoramiento que permite a las empresas que participan en el mismo disponer de un diagnóstico de situación y de un plan de transformación que identifique las soluciones de industria 4.0 que necesitan en sus procesos de transformación.

En cuanto a la convocatoria 2020 del Programa de Financiación para la Industria Conectada 4.0 ha contado con un presupuesto de 25 millones de euros. Este programa apoya proyectos de Investigación, Desarrollo e Innovación (I+D+i) de empresas industriales manufactureras relativos a soluciones de negocio y plataformas colaborativas, tratamiento masivo de datos, fabricación aditiva, robótica avanzada y sensores y sistemas embebidos.

Madrid, 16 de febrero de 2021

